

# Presentación

---

## SOBRE LO PÚBLICO Y LO PRIVADO EN EL DERECHO

**L**a presente edición de la *Revista Pensamiento Jurídico* combina temáticas relacionadas con lo público y lo privado en el derecho y las ciencias políticas. El lector encontrará artículos de investigación y reflexión que atraviesan la teoría del Estado, la historia del derecho y los derechos fundamentales.

En primer lugar, los profesores Francisco Taborda de la Escuela Superior de Administración Pública y Jan Schneider de la Universidad de Maguncia, Alemania, comentan algunos aspectos relacionados con la argumentación de la Sala de Justicia y Paz en materia de los tipos penales que les endilgó a los sentenciados y las reparaciones ordenadas en el marco de la aplicación de la Ley de Justicia y Paz, mientras que Alfredo Vargas de la Universidad Nacional de Colombia, crea –a partir de un análisis comparativo de los procesos judiciales– el índice de reparación integral (IRI) como una propuesta metodológica para evaluar el grado de correspondencia de los procesos judiciales de reparación de las víctimas de la violencia con un proceso ideal en donde estén presentes todos los elementos constitutivos de la reparación integral.

A su turno, el profesor Juan Almonacid de la Universidad Nacional de Colombia, presenta una investigación historiográfica sobre el derecho mercantil colombiano afirmando su singularidad frente a la lógica y a la historia del derecho civil, mientras el profesor César Guerrero de la misma universidad, estudia la evolución legislativa y jurisprudencial de la prueba en los procesos de filiación en Colombia, realizando una aproximación analítica.

El profesor Lorenzo Bujosa de la Universidad de Salamanca, estudia el tema de la administración de justicia en los litigios transfronterizos europeos destacando los esfuerzos normativos de los países del continente, por crear un espacio judicial europeo que permita simplificar y acelerar los litigios civiles.

El profesor Farid Benavides investigador del Campus per la Pau de la Universitat Oberta de Catalunya, hace una revisión de la literatura sobre la fragilidad estatal, la construcción de la paz y la cooperación internacional, dada la creciente importancia de la noción de fragilidad en el campo académico y su centralidad en los estudios de construcción de paz y la cooperación internacional.

Finalmente, Mauricio Velásquez del Makerere Institute of Social Research en Uganda, presenta tres mecanismos que explican las generalizaciones académicas sobre el África subsahariana destacando el *exceso de confianza* que acompaña el análisis estadístico, y examina el vacío en las discusiones sobre el desempeño del Estado (la fragilidad estatal) y sus instrumentos de medición. También, discute el extendido uso de la racionalidad utilitaria en las explicaciones de la realidad política africana.

Esperamos que disfruten la presente edición,

Cordialmente,

BERND MARQUARDT  
*Editor*